

# *Piden continuidad de tregua entre el gobierno y guerrilla de Colombia*

---



Bogotá, 9 ene (RHC) El congresista colombiano Iván Cepeda, copresidente de la Comisión de Paz del Senado, pidió al gobierno y al ELN, Ejército de Liberación Nacional, prolongar el cese del fuego bilateral, cuyo fin está pactado para la medianoche de este martes.

Afirmó Cepeda que esa decisión es fundamental para la seguridad del proceso de diálogos, y el proceso electoral que se realiza en Colombia.

El parlamentario invitó a los aspirantes presidenciales a fijar posición sobre las negociaciones con el ELN, tras la incertidumbre de esa agrupación guerrillera con el devenir político del país a escasos meses de un cambio de gobierno.

Asimismo, instó a los candidatos a la presidencia de Colombia a respaldar la prolongación del alto al fuego para mantener el alivio humanitario a la población en las zonas de conflicto y avanzar en las negociaciones sobre el acuerdo final.

El llamado de Cepeda coincide con el quinto ciclo de negociaciones entre el gobierno y el ELN, en la capital ecuatoriana, cuyo comienzo estaba previsto hoy, pero se aplazó para mañana miércoles.

Por su parte, la canciller, María Fernanda Espinosa aseguró que extender el cese del fuego, logro del diálogo de paz entre el Ejército de Liberación Nacional y el gobierno colombiano, será eje de la quinta ronda de conversaciones.

Las conversaciones, cuyo inicio estaba previsto esta jornada, pero se postergó para mañana, también incluyen, en esta etapa, un análisis del cumplimiento de los compromisos adquiridos y de la implementación, por ambas partes, de la medida, que entró en vigor el 1 de octubre de 2017 por 102

días.

Previo al reinicio, ambas delegaciones sostienen reuniones por separado.

En esta ocasión se estrena como jefe negociador por la parte del gobierno colombiano el exvicepresidente Gustavo Bell (1998-2002), advirtió la titular de Exteriores en conversatorio con medios de prensa extranjeros.

“Uno de los grandes objetivos que tenemos ahora es sostener y prolongar el cese bilateral. Ventajosamente hay la decisión y voluntad política de ambas partes. Eso es parte fundamental y central de este quinto ciclo que inicia hoy”, recalcó.

La ministra insistió en que el anhelo de todos es mantener el cese, pero si no se logra, Ecuador mantendrá su posición de impulsar el diálogo y con una participación activa en el proceso.

Como en las ocasiones anteriores, Cuba, Chile, Venezuela, Noriega y Brasil, además del país anfitrión de la mesa, son los garantes de las negociaciones.

Los diálogos de paz entre la segunda principal guerrilla colombiana y el gobierno nacional comenzaron su fase pública en febrero de 2017 y mantienen su sede en la hacienda Cashapamba, ubicada en una localidad cercana a esta capital.

El objetivo final es alcanzar un acuerdo que ponga fin definitivo al enfrentamiento armados de más de 52 años en territorio colombiano, que ha provocado considerables daños materiales cuantiosos, numerosos muertos y miles de desplazados.

---

<https://www.radiohc.cu/noticias/internacionales/152212-piden-continuidad-de-tregua-entre-el-gobierno-y-guerrilla-de-colombia>



**Radio Habana Cuba**